

EEUU, Rusia anuncian acuerdo por Ucrania

POR LARA JAKES Y JOHN HEILPRIN
ASSOCIATED PRESS



GINEBRA -- Diplomáticos de alto nivel acordaron una hoja de ruta común y dar pasos inmediatos para calmar las tensiones en Ucrania, anunciaron funcionarios de Rusia y Estados Unidos.

El secretario de estado norteamericano John Kerry dijo que el acuerdo representa "un buen día de trabajo" que debe convertirse en acciones por parte de todos los involucrados.

Agregó que "esperamos que Rusia" demuestre que habla en serio sobre disminuir las tensiones o de lo contrario "no tendremos más opción" que incrementar las sanciones contra Moscú, declaró el funcionario.

El ministro de Exteriores Serguéi Lavrov dijo que los participantes en la reunión del jueves en Ginebra —Estados Unidos, la Unión Europea, Rusia y Ucrania— trabajarán para establecer un amplio diálogo nacional para asegurar que los derechos de las personas estén protegidos.

Agregó que se dará amnistía a los manifestantes prorrusos que participaron en un levantamiento contra el gobierno de Kiev, excepto para aquellos encontrados culpables de delitos graves.

El acuerdo tentativo podría dejar en suspenso —al menos por ahora— las sanciones económicas que Occidente planeaba imponer a Rusia si las pláticas no daban resultados. Además, reducirá la presión a Moscú y las naciones europeas que dependen del suministro energético ruso.

Mientras se realizaban las conversaciones de alto nivel en Ginebra, el presidente ruso Vladimir Putin criticó a Estados Unidos y sus aliados europeos por lo que calificó de vara de doble medida y manifestó la esperanza de no tener que despachar soldados a Ucrania.

Ucrania esperaba aprovechar las conversaciones de Ginebra —las primeras sobre la crisis que amenaza al nuevo gobierno en Kiev— para aplacar a Rusia y apaciguar las hostilidades con el país vecino.

Funcionarios del gobierno de Barack Obama habían reducido toda expectativa de que las reuniones en Ginebra produjeran grandes progresos o concesiones rusas significativas como para evitar nuevas penalidades estadounidenses. El presidente francés Francois Hollande afirmó el jueves que el objetivo era mitigar la crisis, pero que Occidente tiene alternativas.

"Podemos elevar el nivel de sanciones si no hay una solución, pero no es esto lo que queremos", dijo Hollande en una declaración desde París.

La corresponsal de AP en la Casa Blanca Julie Pace en Washington contribuyó a este informe. El periodista de AP especializado en seguridad nacional Robert Burns en Washington, la periodista Lori Hinnant en París y el productor de AP Television News Ed Brown en Ginebra contribuyeron a este despacho.